

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA.

AÑO III

San José, Costa Rica, viernes 23 de junio de 1901

NUMERO 625

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA

A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL,

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIANO CORONADO

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

OUR STANDARD REMEDY

El gran medicamento para la cura radical de todas las afecciones del Hígado, Riñones y todas aquellas enfermedades que provienen de impureza de la Sangre, tales como, Dispepsia, Dolores de Cabeza, Jaqueca, Malaria, Constipación, Desarreglos Nerviosos, Reumatismo, Anemia y padecimientos de la mujer.

Remito muestras á quien solicite, al recibo de un sello de correo de 5 cts.

C. E. Kirkpatrick,
Unico Agente en la República
FARMACIA CENTRAL.—Heredia.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA.

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177.

San José, junio 23 de 1901

CARTAS INTERCEPTADAS

Del Moto al Hijo del Gamonal

Mi querido Manuel:

Me se estaba olvidando el como se escribía mi nombre y eso me aflegía bastante, pero ahora que veo á todos muy dedicaditos á dispararse cartas, no me quiero quedar atrás, aunque sólo sea por recordar lo que tantos palmetasos me costó. ¡Aquel don Frutos era un demonio pa dar palmeta!

Yo me he venío de Desamparados á Bejuco á trabajale á tu tata, porque ñor Soledá no tiene mucho que hacer, está tan maluco esto de la agricultura que yo no sé cómo nos entenderemos pa comer, comprar unos calzones de mesclilla, una camisa de cotin y paños menores de manta sucia, imagínate que nos pagan á sesenta centavos hasta las dos y con eso apenas si se puede comer unos frijoles y unos plátanos todos celes y jelaos.

Ñor Pantaleón me ha dicho que estás estudiando pa alicenciao, y naide yo, que hacés muy bien, si á yo no me se hubieran muerto ni mama ni tata, que eran tan buenos, talvez me hubiera dedicao á estudiar algo muy hondo en las escuelas de la ciudad, pero como quedé moto, ¿qué querés que haga? A palmar, á machetear y á tenele mucho cariño á Cundila, pero nada más, porque éstos tiempos son terribles pa nosotros los jornaleros.

A yo se me ha ocurrió que nos tratan como á perros todo el mundo, que si nos arrimamos á alguén, con nuestra camisa pegada al cuerpo, á fuerza de sudar, no dicen: "¡qué hombre tan trabajador!", no; dicen: "¡Jesus, qué bestia pa jeder!". Y es ese sudor lo que nos dá la vida, esa jediondez la que nos viste, esa bestialidad la que nos ayuda á pasar, tirando, tirando, esta existencia de esclavos.

Sí, somos unos bestias, somos la canalla que no tiene derechos, que se mata fregándose la vida y que no sabe ni quien es el jefe, ni quien dispone nada.

El otro día me hicieron ir á trabajar dos días en la composición de un camino á la capital: nada

me pagaron; yo pagaba en trabajo mi detalle, y como yo, había varios, es decir, todos los del pueblo trabajan á su vez; y digo yo: ¿y la plata que cobran á los ricos, que no trabajan como nosotros, qué camino coje? Porque lo que es por el que yo ayudé á componer, esa plata no pasó, la hubiéramos visto.

Al pobrecito de ñor Asunción lo han fregao toditico: sólo Pancho trabajaba en su casa y comían el tata, ña Cinforiana, que es la mama, Pancho, dos perrillos, unas gallinas y un gato: pos ahora se han llevao á Pancho pal servicio, gana seis riales y aquí tenés á toda esa gente viviendo de lo que algunas almas cristianas les regalán; pa las gallinas jué el tuerce, porque ya no quedan dellas más que los recuerdos, y los perrillos y los gatos, pus ¿qué te diré? que ya parecen esqueletos que andan, lo cual que á yo me parte el alma. Y es lo que dice el mestero Antonio, que tiene muy buena prenuncia, que el pobre fomalero, ó concho, como nos llaman los lebudos del centro, sólo pa estar á las duras: pal servicio, pa pagar impuestos, pa todo lo que es fregar, pero que pa nada bueno tocan á uno, que llegaose un fallo; á uno lo ponen ay pa la frontera, y á pasar hambres, morirse ya de una bala, ya de una calentura y que remanente al caso, es el pobre, al que siempre lo joroban todo.

Quiero contarte, mi querido Velar, como dos viejos amigos que somos, porque vos aunque tiagás alicenciao, siempre serás un concho, un concho de leba y con chanclos es cierto, pero al fin concho, que por ay andan icires de que van á poner otro Presidente y que unos de San José vinieron aquí el otro día y hablaron de muchas cosas que yo no entendí, ni cuasi naide entendió, asina es que estoy con la duda y vos me tenés que sacar della.

Los jóvenes dijeron que la patria estaba en peligro—yo no sé que es la patria ni veo el peligro—que un caos profundo se abría á sus pies—por lo visto, la patria debe ser una buena moza de las nuestras, porque si hubiera sido del centro, hubieran dicho "á sus zapatos", pero es descálza y hay un caos (¿qué es caos?) á sus pies—que el talón de oro—hay tenés Manuel, una moza que se llama patria, descálza, con un caos á sus pies y talones de oro, pos, naide yo, que me vá gustando más que Cundila, porque los talones della no son sino de carne y hueso—que el talón de oro la tenía ya

casi arruinada—toma! esa sí que es buena; con una mina en el talón y arruinada! Pos que lo venda y se ponga uno de cuero ó de hule, que tanto dá; á yo no me gustan esos lujos cuando cuestan la ruina—que la Administración había encaminado todas las energías de la patria á fines preconcebidos y nada bien intencionados—pos como en misa, ni una palabra entiendo—que era preciso que esto cambiara—¿quién? ¡la patria ó qué?—que ya los ciudadanos debían hacer uso de sus derechos—bueno, siempre los ciudadanos á cuetas; pa ellos son las maduras, ¿y por qué los villanos, y los campesinos no tienen derechos? ¿de qué derechos hablan?—y quera preciso dar la firma pa cambiar á don Rafel—á yo no me gusta don Rafel, porque el Padre me ha dicho que no me debe gustar, y no me gusta, pero yo no sé por qué, ¿y á quién van á poner en su lugar? ¿y con firmas cambian á don Rafel? Pos francamente, si la patria tiene los talones de oro y que debe tener unos pies muy bonitos, quiere que don Rafel no siga y éste se apea con ver mi firma y la de los otros de aquí, la damos, pero pa yo tengo que á don Rafel limporta muy poco que yo, el Moto, que iba al yurro á ver á Cundila, que tiene una cutacha que vale por todos los talones de oro de la Patria, y que llegaose un fallo, naide le niega cien pesos, limporta cuasi nada que dé mi firma por otro. Te pregunto, querido Manuel, si la patria es hermosa y honrada, porque ese *la* me parece cosa de pursiana, y la mientan mucho pa que yo crea en que no anda en malos manejos, y además, ese caos que tiene á sus pies me mete muy mala espina. Quiero que me digas si don Rafel se apea con firmas, porque me parece que si no es así, no veo pa qué nos engañan; mejor es que no vengan aquí á tomar la prenuncia y á dar hojas sueltas y ofrecer no hacernos soldados y *los otros*, apá á don Rafel con lo que deben apiarlo, pero si no es con firmas, no nos toquen.

Espero tu respuesta. Te saludan Mercedes y ñor Pantaleón y perdóná lo largo de la presente.

Tuyo

JOSÉ BLAS

Por la copia,

UN CONCHO DE LEBBA Y CON CAITRES

NOTAS

Al público herediano

Tengo comisión de la Junta de Caridad de esta provincia

para rendir al público herediano los más sinceros agradecimientos por su buena voluntad y el eficaz apoyo que dió á la cuestación piadosa q' en beneficio del Hospital se verificó el domingo 16 del mes en curso.

La Junta apreció esto como un testimonio de la confianza pública en su administración de los intereses del Hospital, y hará todos los esfuerzos que de ella dependan para que esa confianza descansa sobre sólidas bases y no se vean burladas las esperanzas del público.

Cree la Junta un deber suyo dar cuenta de que la realización de los donativos con que el público obsequió ese día á los enfermos, produjo en efectivo la suma de mil treinta y nueve colones veinte céntimos, y además noventa y tres colones en especies que se remitieron al Hospital.

Quedan aún por realizar dos bicicletas y un par de argollitas de oro.

Con el dinero en efectivo se cancelaron las deudas más apremiantes que el Hospital tenía, por valor de ₡ 841.95 y se depositó en la Tesorería el resto de ₡ 197.25, cantidad que unida á los productos que los demás cantones dén, talvez permita á la Junta emprender las reformas y refecciones que el edificio demanda.

El brillante éxito que esta cuestación obtuvo, se debe, en mucho, al valioso apoyo que dieron á la Junta las primeras autoridades de la provincia y á la cooperación de las apreciables señoras doña Mercedes de Trejos, doña Juana Zamora v. de Moya y de un grupo de señoritas de nuestra sociedad, en representación de las Hermandades de San Vicente de Paul.

El Presbítero don Ezequiel Martínez, don José Ezequiel González, don Esteban Benavides y don Nicolás Vindas, vecinos de San Pablo; don Julio Sánchez y don Calixto García, vecinos de San Francisco; don Santana Víquez, don Felipe Herrera, don José Arguedas y don Crisanto Arrieta, vecinos del distrito de Mercedes, se han hecho acreedores á la gratitud pública por sus esfuerzos en beneficio de los enfermos.

Los señores Presbíteros Dr. don José Badilla y don Rafael Camacho han estado á la altura que era de esperarse, dado el celo religioso y sentimientos de beneficencia que los distinguen.

Reciban de la Junta los votos de su agradecimiento.

El Presidente de la Junta
MARCOS M. RODRÍGUEZ.
Heredia junio 24 de 1901

CRÓNICA MENUDA

En *El Tiempo* de ayer se registra el siguiente suceso honroso para el Director de esta hoja, que agradeciéndolo en alto grado al apreciable colega, nos permitimos reproducirlo:

—No estamos de acuerdo con los colegas que piden al Director de *La Revista* don Adán García, que publique la sentencia absolutoria de la Casación.

Bien conocemos todos al baliente joven y bien conocemos á sus enemigos. Su artículo titulado "La intriga á la luz del día" habla más claro que la sentencia.

García está muy por encima de todas las intrigas. No debe publicar nada más á ese respecto: en la conciencia de todos está lo que el vale y no es necesario que dé más explicaciones ni más importancia á sus enemigos."

Léase con atención -

Un médico centroamericano de buena fama, el Doctor David Vásquez, de Tucoapa, dice lo siguiente:

"Siempre que en mi práctica he usado la "Emulsión de Scott" en el tratamiento de afecciones de los bronquios y pulmones y en todos aquellos casos en que se ha hecho necesaria, principalmente en los niños de constitución débil, raquíticos ó escrofulosos para reconstituirlos, he obtenido excelentes resultados. Creo, pues, que es una preparación muy buena, ya por fácil administración como por su eficacia.

Su uso se generaliza cada día más."

Berta,

la niña de celestiales encantos, la que tantas veces trajo la musa á su querido papá, Aquí

leo Echeverría: Berta que era la poesía viviente, la oda cadenciosa del hogar paterno, voló al cielo para hacer allí coro con los bellos angelitos.

No lloren pues los papás, que Bertita está en el Paraíso de los niños felices.

Ha mejorado

completamente don Ventura Cordero nuestro particular amigo y distinguido alajuelense.

Reciba los plácemes de "*La Revista*".

LA EMULSION DE SCOTT

¿Por qué maltratar el estómago exigiéndole la digestión del aceite de hígado de bacalao simple, cuando se puede tomar en la EMULSION DE SCOTT el mismo aceite ya digerido en parte y listo para su inmediata absorción por la sangre?

Se parece á la leche y es casi tan fácil de tomar.

Lo primero que se advierte es un aumento de fuerza y más energía vital.

Cuando hay pérdida de carnes, palidez, debilidad y depresión de la vitalidad, aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos es lo que se necesita. Cualquier buen facultativo os lo dirá, agregando que la EMULSION DE SCOTT es lo que necesitáis.

El aceite de hígado de bacalao es un alimento admirable, á la vez que una excelente medicina. Los hipofosfitos dan vigor y fuerza al cerebro y los nervios, y combinados, como lo están, con el aceite de hígado de bacalao, hacen de la EMULSION DE SCOTT un remedio de un valor incalculable como productor de carnes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

Leemos

en un periódico de esta capital *esta cosa*: "S. [Ispizúa no ES ningún pseudónimo: son la inicial de mi nombre y mi apellido."

Así debieran ser todos los escritores *progresistas*.

Los más lindos

juegos de botonaduras hay de venta en el acreditado establecimiento de Robert Hnos.

Basta llegar uno á la ventana para quedarse prendado y gastarse unos pocos céntimos por tener cosas muy buenas, bonitas y baratas.

A quince centavos

cajilla y 13 colones el ciento, se seguirán vendiendo nuevamente los acreditados cigarrillos "Henry Clay" acabados de llegar.

CABLES

Junio 25.

MADRID

Los amotinadores anti-clericales, quienes marcharon en procesión por las calles de ésta el domingo, echando mueras á los frailes é insultaron á la Infanta Isabel, atacaron en la noche un monasterio. Finalmente, la policía los hizo retirarse.

— En Alcalá han acontecido

SE VENDE, O SE ALQUIIA

Por largo tiempo

A partir del 20 de julio próximo, la casa de las señoritas Gutierrez sita en la 6ª Avenida, 356 lote en la manzana al sur del Parque, Morazán. Es cómoda para una familia grande. Tiene cuatro cuartos de habitación, corredor, cocina baño y 3 cuartos de servicio interior. Entenderse con el que suscribe ó con doña Carlota de Morson en la casa contigua á la derecha.

CARLOS GUTIÉRREZ

AVISO

A LOS SEÑORES ZAPATEROS

En la Zapatería de don Francisco Aguirre, á cargo del mismo señor, desde el 24 de este mes en adelante se establecerá una venta de zuela, de la mejor calidad por quintales y por zuelas, á precios de 45, centavos libra.

JOSÉ MARÍA HERNÁNDEZ

Junio 20 de 1901.

LA BOHEMIA

SE vende este conocido establecimiento situado á 100 varas al Norte de "La Cabaña" Es uno de los mejores puntos de San José— Condiciones vertajosas. Informes, en el mismo establecimiento.

San José, junio de 1901.

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario. **Caballeriza** con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

ROBERT HNOS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc. Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

OVIDIO GIL

Comerciante y Comisionista, oficina: n° 222 Calle Central Norte. Dirección telegráfica: Ovidio.

Se coloca dinero á interés

SE DESCUENTAN ORDENES DE PAGO

FRANCISCO GERBION

RELOJERO EN HEREDIA

Calle del Comercio, casa de don Joaquín M^a Flores.

Avisa que en su taller se componen los relojes á precio sin competencia, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc; especialista en reparación de relojes de bolsa, y de repetición, de campana, de cronómetro, de cronógrafo, etc. por complicados que sean. Todas las obras sin distinción están garantizadas por un año.

Su prontitud y esmero en los trabajos son conocidos de fama por todas partes.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS**. Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues DA UN RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

VISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

ATENCION

Autorizado por su dueño don Rafael Alvarado González, vendere en mi oficina á las doce del día veintiseis de este mes, en pública subasta una finca situada en Mata Redonda, á trescientas varas de la estación final del Tranvía. Consta de veinte manzanas de café en magnífico estado y de tres y media de potrero poco más ó menos, con una casa y abundantes aguas. Sirve de base la suma de veintiumil colones y se dan comodidades para el pago.

ALBERTO GALLEGOS.

San José, junio 10 de 1901.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

☞ Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados ☜

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1° del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una buena cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

NOTA—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monlouis, se les suplica se sirvan pasar antes de ocho días para cancelárselas.

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. **Teléfono número 22.**

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

SALVADOR ROMEU Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22. N. n° 318.